

Zeitschrift: Jahresbericht des Bündnerischen Lehrervereins

Herausgeber: Bündnerischer Lehrerverein

Band: 47 (1929)

Artikel: Peter Hug

Autor: C.J. / Hug, Peter

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-146745>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

lassen. Im Herbst des gleichen Jahres wurde ihm die Ober= schule in Valendas anvertraut. Fünf Winter finden wir ihn hier in der gleichen Stube bei seinem Schärchen. Diese kurze Zeit war er mit Leib und Seele bei seiner Sache. Das beste Zeugnis für die Liebe, mit welcher Kollegen, Freunde und Schüler an ihm hingen, legten die vielen Kränze ab, die Schule, Kollegen und Vereine auf sein Grab niederlegten.

Lieber Kollege, dein Leben war kurz. Die Saat aber, die du ausgestreut hast, hat reichen Segen getragen. Wir alle, die dich gekannt haben, wollen dir ein treues Andenken bewahren. Du wirst uns unvergesslich sein.

Ph. W.

Peter Hug

Wenn du, lieber Kollege, auf den Friedhof von Untervaz kommst, so triffst du hier den mit Rosen und Vergißmeinnicht geschmückten Grabeshügel von unserem lieben Lehrer Peter Hug. Er starb am 23. November 1928 und wurde am 25. November mit großem Ehrengeleite der Mitglieder der Lehrerkonferenz Herrschaft-fünf Dörfer, dem Männerchor von Untervaz und viel Volk von hier und Umgebung bestattet. An diesem kleinen geschmückten Erdhügel wollen wir stille stehen und des lieben Freundes gedenken.

Im Jahre 1859 wurde er in seiner Heimatgemeinde Untervaz geboren. Als froher Knabe besuchte er dann hier die Primarschule und zeigte recht viel Talent; er war immer der beste Schüler seiner Klasse. Die Eltern entschlossen sich dann, ihren Peter zur Weiterbildung in die Kantonschule zu schicken. Es war für ihn einer der frohesten Tage seines Lebens, als er nach Chur ziehen und da seine Studien fortsetzen durfte. Lust und Liebe zu einem Ding machen alle Arbeit ring. So war es bei ihm. Er wandte sich dem Lehrerberufe zu. Mit Lust und großem Fleiß arbeitete er sich ein in die Pädagogik, die Herr Seminardirektor Dr. Wiget dozierte. Im Jahre 1880 konnte er mit dem ersten Lehrerpatent in seine Heimat zurückkehren, wo er dann als Lehrer gewählt wurde.

Wie er ein fleißiger Schüler war, so leitete er auch seine

Schule — 60 bis 65 Schüler — mit großem Fleiß. Sein Lieblingsfach war der Gesang. Das zeigte sich jedesmal, wenn seine Schule bei der Inspektion ein Lied sang: es klang sauber und angenehm. Der Männerchor wählte ihn dann bald zu seinem Dirigenten, und er geleitete den Männerchor jahrezehntelang auf die Bezirksängerfeste und holte sich immer gute Anerkennung. Auch der katholische Kirchenrat übertrug ihm den Orgeldienst und die Leitung des Kirchenchores. Hier war er so recht in seinem Element. Er spielte bald die schwersten Messen mit großer Fertigkeit und brachte den Kirchenchor, dank der guten Kräfte, die ihm zur Verfügung standen, zu großem Ansehen. Es war eine Freude, namentlich an hohen Festtagen, dem Gottesdienst beizuwohnen.

Daneben betätigte er sich noch auf politischem Gebiet. Die Heimatgemeinde wählte ihn zwei Amtsperioden zu ihrem Ammann und der Kreis fünf Dörfer als Kreisrichter und zwei Amtsperioden als Vertreter im Großen Rat. Peter war in allem streng konservativ; er konnte sich nur allmählich den Neuerungen, sowohl auf politischem, wie auf landwirtschaftlichem Boden, anpassen. Aber er war ein ganzer Mann; was er übernahm, das erachtete er als seine strenge Pflicht, treu und gewissenhaft zu besorgen.

Die viele Arbeit, die er sich auferlegte, zehrte an seinem Lebensmark. Die letzten Jahre war er oft kränkend; der Magen machte ihm Beschwerden; er trug aber alle Schmerzen in Geduld und hielt sich aufrecht. Im November mußte er sich dann ergeben; er war ausgelebt und starb dann eines leichten Todes.

So müssen wir wieder von deinem lieben Grabeshügel scheiden und denselben deinen drei Kindern, die du in Zucht erzogen, zu treuer Hut und Pflege überlassen. (Der Sohn ist Nachfolger der gleichen Lehrstelle.) Deiner aber wollen wir nicht vergessen und dir immer ein treues Andenken bewahren, und dies besonders der Schreiber dieser Zeilen, der 48 Jahre zusammen mit dir im gleichen Schulhaus an der Erziehung der Jugend gewirkt hat.

C. J.